

JORGE EDWARDS

A la caza de la piratería literaria

El escritor chileno Jorge Edwards presentará una querella en contra de quienes resulten responsables de la piratería de su más reciente libro "El instil de la familia".

Edwards realizó el anuncio durante un encuentro con la prensa en el cual apoyó el proyecto para rebajar el IVA para los libros.

"Los piratas siguen ganándose la calle, mientras las autoridades del Gobierno hacen la vista gorda y hoy Chile sobre es conservaciones internacionales", señaló el escritor, ganador del Premio Nacional de Literatura y del Premio Cervantes.

El literato manifestó sus esperanzas de lograr buenas resultados frente a estos hechos, a los que calificó como "escandalosos e irritantes".

"El prestigio literario chileno en el mundo es vergonzosamente negro", subrayó en una rueda de prensa Edwards, cuya último libro "El instil de

• **El ganador del Premio Cervantes 1999 también criticó a las negativas de las autoridades para suprimir o rebajar el IVA para los libros.**

EL MAS PIRATEADO

Sin embargo, el texto también ostenta el título de encabezar la lista de los libros más pirateados en el país, lo que Edwards calificó como intolerable mientras un proyecto de ley contra la piratería se mantiene sin avances significativos en el Congreso.

Tenemos ministerio de Cultura, tenemos de todos. Tenemos instituciones. Tenemos fondos del libro pero no veo que no pasa nada. A veces se hace una fiesta en el Parque Forestal y que se comen címpa-

nadas y se toma vino y después queda la mugre en Parque Foresta porque me ha tocado pasar después de esos festines. Parecen camos de batallas las tiestas de la cultura al final del día", agregó el autor de "Persona neta".

CONTROL POLICIAL

En respuesta a los dichos del escritor, el ministro de Cultura, José Weintraub, precisó que es necesario tener un mayor control policial para frenar la piratería, además, de incentivar al público a que no compre las copias ilegales.

"Creo que combatiendo, por una parte, es lograr efectivamente un control eficaz de la piratería desde un punto de vista político y es también tener una legislación adecuada, porque la legislación que tenemos actualmente no lo es y es, por cierto, hacer una acción educativa importante frente a la familia y a las personas".

Según cálculos de la Comisión Nacional de Antipiratería (Conapil), en

Chile el comercio de productos ilegales genera pérdidas anuales de unos 200 millones de dólares, de los que 23 millones corresponden a la industria editorial.

El autor de "Adiós Poeta", entre otras obras, criticó además al Ejecutivo por negarse a aprobar o rebajar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a los libros, que actualmente es de 18 por ciento, mientras en la mayoría de los países dicho tributo oscila entre el tres y el cinco por ciento.

"Se está regalando basura basura intelectual y los estatazos enseñando a nuestros niños a comprar basura intelectual", enfatizó Edwards mientras mostraba unos libros pirateados donde faltaban algunos párrafos, de muy mala impresión con errores ortográficos.



Su último libro "El instil de la familia" encabezaba la lista de los más pirateados.

A la caza de la piratería literaria [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

A la caza de la piratería literaria [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile